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奥运会奥运会“让我们暂时忘却了真实的生活让我们暂时忘却了真实的生活”

为里约奥运捏一把汗的人们现在可以松口气 了，困扰奥运选手和游客的问题没那么严重。虽然奥运泳池里的水由
蓝变绿，部分赛场观众寥寥，一些游客遭遇抢劫，但好在最悲剧的事情——四名美国游泳运动员被拉出出租车并遭
持枪抢劫一案——被证明是凭空捏造的。而对于那些害怕寨卡病毒肆虐的人来说，判断游客是否在奥运期间感染病
毒仍需要一段观察期。
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8月21
日，观
众在里
约奥运
会闭幕
式的现
场自拍

对于里
约的许
多居民
而
言，8
月21
日晚上
的闭幕
式意味
着重新
回到犯
罪率升
高、全
面经济
衰退的
生活。
基础设
施建设
和服务
业的大
规模投资曾在一定程度上缓解了巴西攀升的失业率，如今也将告一段落。为奥运安保工作而聚集在里约的85000名
士兵和警察最终也将回到他们原本的岗位上。

里约Igarape Institute的安全分析师罗伯特·穆加(Robert Muggah)表示：“无论著名运动员遇劫一事是真是假，从各
个方面看，（奥运会）都让里约居民暂时脱离了真实的生活。”

现实的冲击

和10年前相比，现在里约的谋杀率还不算高，但山区的贫民窟里暴力正在滋生，从科帕卡巴纳海滩到历史悠久的市
中心，轻微犯罪的数量也在增长。里约下一任市长和管理者将面临艰难决策，在平息贫民窟暴力事件的同时，也不
能放任警察过于激进的执法。

2009年里约获得奥运主办权时，人们希望通过奥运会展示巴西作为主要经济力量崛起的风采。但从那时起，很多情
况发生了改变。巴西经济崩溃，在公共安全和减少贫困方面不进反退。即便如此，除了在开幕式前几天刚刚完成的
地铁扩建外，大部分奥运所需的场馆和基础设施建设也都顺利按时完工了。当然，这与其他城市主办的奥运形成了
鲜明对比。

2/4



国际奥
委会主
席托马
斯·巴
赫

“这些
基础设
施建设
的改善
正是里
约急需

的，”国际奥委会主席托马斯·巴赫(Thomas Bach)8月20日说。“这些基础设施创造了成千上万的岗位。很难想象里
约没有这项长期发展计划将会是什么局面。”

英国奥委会主席比尔·史威尼(Bill Sweeney)表示，鉴于实际情况，里约已经做得很好了。“考虑到自获得申办权后遇
到的一系列问题，他们算是举办了一场盛会，”他说。“这次的举办环境确实充满挑战。”

热图柳瓦加斯大学经济学家马塞罗·耐里(Marcelo Neri)曾在被停职的总统迪尔玛·罗塞夫(Dilma Rousseff)手下担任
巴西战略事务部部长，他也在自己发表的一篇报道中赞扬了奥运投资的积极影响，特别是家庭收入方面。耐里发现
里约的家庭收入在筹办奥运的7年里增长显著。

“战略失误”

尽管如此，乔治敦大学麦克多诺商学院商业、社会、公共政策计划主管詹姆士·穆尔(James P. Moore, Jr.)认为，现
在下结论还为时过早。

“我认为里约奥运将被视作一次战略失误，”穆尔在邮件中称。“这可能不会是国际共识，但一定会让发展中国家在之
后几年好好思考‘货物售出概不退换’的道理。”

巴西电力公司Light透露，他们已向监管机构申请，要求提高电费，因为公司在奥运筹备时投入了资金。

巴西在这次奥运会上获得了史无前例的7枚金牌。奥运结束后，巴西仍有许多重要问题亟待解决。里约奥组委正面
临严重的经费危机，这可能会影响里约奥运最后一项，9月7日残奥会的举办。组委会正仓促地用联邦政府、地方政
府及新赞助商的投资填补差额。其中一部分经费将来自门票收入，但里约奥运会发言人马里奥·安德拉达(Mario
Andrada)表示，残奥会门票只售出了12%。

据巴西环球电视台(Globo)报道，里约公共安全厅长贝特拉米(Jose Mariano Beltrame)要求联邦政府在残奥会期间
保留安保部队，至少维持到10月的市政选举。
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里约巴
拉-达
蒂茹卡
的奥林
匹克公
园

在巴
拉-达
蒂茹卡
城郊有
一个巨
大的奥
林匹克
公园。
政府计
划将奥
林匹克
公园改
造成城
市公园
和训练
的场
所，但
有人怀
疑，几
年后很
多像室
内自行
车馆这样的奥运场馆将不会被使用。

政治风险咨询公司Arko Advice的合伙人兼董事阿拉岗(Thiago de Aragao)表示，本次奥运的举办将让里约市长帕埃
斯(Eduardo Paes)广获赞誉，政治前途一片光明。帕埃斯8月19日称自己“确信”在里约举办奥运是正确的。他称赞
奥组委工作“非常出色”。

“这将被视为他的一项成就，” 阿拉岗在电话采访中说。“但这几天的成功与欢愉从某种程度上来看，仅仅是公共安
全问题重重、各类危机四伏的国家大环境中的一座孤岛。”
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